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【会客厅】

区位+枢纽 助推传统制造业智能升级
助推传统制造业智能化升级

——访市人大代表王建勋

“政府工作报告客观、全面总结了郑州过
去五年取得的成绩，实事求是分析了发展中存
在的问题，求真务实。报告为未来五年工作指
明了方向，振奋人心、催人奋进。”市人大代表、
郑州锦荣置业有限公司董事长王建勋说，产业
是城市这棵大树的树根，为城市发展提供了强
劲动力，郑州构建以先进制造业为支撑的现代
产业体系，必须解决传统制造业智能化改造这
个问题。

王建勋希望，郑州能够依托“区位+枢纽”优
势，举办更高层级的产业研发、展示活动，吸引
国内外优秀设计研发机构落地郑州，为传统制
造业转型升级提供解决方案和技术支持。同时，纺织服装是时尚产业的重要载
体，借助纺织服装产业转型升级，向郑州国家中心城市建设注入更多时尚内涵，
将有利于助推城市品位、居民消费升级，弘扬中原时尚文化。

把现代农业融入“郑中心”建设
——访市人大代表李杰

“政府工作报告对郑州经济发展的描述非
常鼓舞人心，让我们有信心做得更好。”市人大
代表 、荥阳市新田地种植合作社理事长李杰
说，作为一名农民代表，觉得报告对农业发展、
城乡融合指明了方向。

李杰很关注报告中涉农的3个方面：第一是
如何缩小城乡之间的差距，对农民而言是一种
福音；第二是乡村振兴问题，乡村振兴首先是产
业兴旺，一二三产业的融合发展，将是对农民增
收、农业高效发展的大力支持；第三是我市要划
定32万亩的高标准农田，做高品质的农业，这也
是对现代农业的一个巨大支持。

“在 9月 23日首届农民丰收节，央视新闻联播还播出了荥阳玉米收割的场
面，我们有信心把郑州市的现代农业融合到郑州国家中心城市的建设当中去。”
李杰激动地表示。

为国家中心城市建设提供规划保障
——访市人大代表袁聚平

市人大代表，郑州市城乡规划局党组书记、
局长袁聚平说，市政府工作报告部署工作重点
突出、精准到位，是一个求真务实、提振精神的
报告。郑州市城乡规划局将以本次大会为契
机，以国家中心城市建设为统揽，为加快郑州城
乡规划编制，优化空间布局、塑造特色风貌、提
升建设品质，严格规划管理、完善工作机制，为
加快建设具有发展活力、人文魅力、生态智慧、
开放包容的国家中心城市提供规划保障。

就下一步工作，袁聚平表示，市城乡规划局
将高水平编制郑州市和各县（市、区）城乡总体规
划，加快编制市政公用设施和公共服务设施专项
规划，推进综合管廊、畅通郑州、枢纽城市建设工作，加快编制各类控制性详细规
划，大力开展城市设计、城市双修和海绵城市试点城市工作，提高城市品质，科学
编制完善乡村规划，严格规划审查审批和实施管理，积极推进智慧规划建设。

大力发展都市生态林业
——访市政协委员冯长才

市政协委员、郑州玉林木业有限公司董事
长冯长才说：“近年来，我市积极践行‘绿水青
山就是金山银山’的发展理念，大力推进城市
生态廊道、生态公园和生态绿地建设，取得了
比较好的经济效益、社会效益和生态效益，在
这期间，都市林业做出了巨大贡献。”他认为，
都市林业的发展应以分期种植、间伐、补植补
造等方式来进行。这样既保证了用材所需，又
保住了林木的生态功能，还可以发展木材加
工、森林康养等事业。

另外，以泡桐为代表的速生林具有生长
速度快、产量高、采伐周期短等特点，在固碳

释氧、涵养水源、保土净气等方面不输于园林绿化树种。冯长才希望，未来
3到 5年，郑州能够建成一个大的速生林产业集群，打造成一个完整的产业
链体系。

涂料行业应向“绿色”方向发展
——访市政协委员张超然

“深入推进大气污染防治工作以来，溶剂
型涂料的喷涂一直是排查的重点，运用更环保
的水性涂料代替溶剂型涂料是未来产业绿色
发展的必然趋势。”青联界别委员、河南颂源涂
料有限公司总经理张超然说。

“水性涂料指的是以水作为溶剂或分散介
质的涂料，环保无毒，耐用性强，对人体健康危
害相对较小，但是水性涂料对技术和生产工艺
要求严格，成本较高，对中小企业而言难以维
持。”张超然建议，政府要在强制溶剂型涂料退
出市场的同时，积极宣传、推广水性工业涂料
的应用，普及相关知识，让消费者认同并支持

水性涂料的使用，推动涂料消费由增量阶段向增质阶段转变，同时给予使用水
性涂料的企业相关政策鼓励；企业要加强水性涂料施工工艺上的专业培训，培
养技术人才，提升技术水平，推动产业向绿色制造方向升级发展。

支持民营企业融入“一带一路”
——访市政协委员李秋红

“我市全面融入‘一带一路’建设，离不开
民营企业参与。政府应鼓励支持民营企业‘走
出去’，深度参与‘一带一路’建设。”市政协委
员、九三学社郑州市委副主委李秋红说。

李秋红表示，郑州有巨大的区位优势和市
场资源，建议政府相关部门要选拔支持一批高
质量的民营企业走出国门，并在沿线国家设置
对应办事机构，为企业提供服务，帮助企业在
当地开展业务。政府商务部门、有关协会定期
牵头组织较高规格的沿线国家（城市）高峰论
坛、贸易洽谈会、博览会等经贸合作活动，为民
营企业参与融入“一带一路”搭建平台。李秋

红建议，积极与研究机构结合，发挥“智库”作用，开展市场分析与投资可行性研
究，谋求与沿线国家科研机构、知名高校合作，及时发布郑州民营企业融入“一
带一路”白皮书，积极主动帮助民营企业了解、参与、融入“一带一路”建设。


